



Síntesis de medios

05 de abril de 2023

Primeras Planas

Crece el monopolio: toma CFE Iberdrola
La pobreza mata a hijos de jornaleros
Fichan a Trump; Se dice inocente de 34 cargos
AMLO llama a China a “controlar e informar” de envíos de fentanilo
Electricidad: nueva nacionalización
Gobierno da giro con Iberdrola y anuncia que le compra 13 plantas eléctricas
Nacionalizan 13 plantas de Iberdrola
Sin tregua
Ridículo

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Se gradúan 443 nuevos policías

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y el secretario de SSC, **Omar García Harfuch**, encabezaron la graduación de la Generación 285 de la Universidad de la Policía Destacaron que hoy los elementos de esa corporación están mejor preparados. Durante el acto, 443 nuevos elementos tomaron protesta, quienes fortalecerán las operaciones de varias subsecretarías de la policía capitalina y 110 estarán encargados de reforzar la seguridad en los centros penitenciarios. [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Financiero](#) / [El Economista](#) / [Basta](#) / [Basta México](#) / [24 Horas](#) / [Más por Más](#) Sin mención [Milenio](#)

Pasan 173 cadetes curso de custodios en penales

Al momento, sólo 173 personas recibieron el título para sumarse al equipo de Custodia Penitenciaria y reforzar la vigilancia en varias áreas de reclusorios y penales capitalinos. La subsecretaria de Desarrollo Institucional, Marcela Figueroa, detalló de los cursos recién finalizados en la Unipol, 10 egresados tienen el perfil para ese cargo, quienes se suman a los 63 previos. El noviembre de 2021, el titular de la dependencia, **Omar García Harfuch**, comentó que la seguridad de esas instalaciones iba a reforzarse en 2022. [El Sol de México](#) / [Excélsior](#)

Caen siete de célula delictiva

El titular de SSC, **Omar García Harfuch**, informó de la ejecución de cateos simultáneos en Milpa Alta, Xochimilco, Magdalena Contreras y Tlalpan como parte de una investigación, en donde se detuvieron a siete personas, e indicó que se trata de un grupo criminal local. Las acciones fueron realizadas por la SSC en coordinación con la FGJ, el CNI y la Semar. [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Metro](#) / [Diario de México](#) / [Basta](#)

Mantenimiento, el as de Xóchitl Gálvez

De las y los aspirantes que buscan la Jefatura de Gobierno, en 2024, resaltan, por parte de la oposición, la senadora Xóchitl Gálvez, y los alcaldes de Benito Juárez, Santiago Taboada; de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; y de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe. Mientras que, por Morena, los perfiles más destacados son el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**; el secretario de Gobierno, Martí Batres; la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; y la secretaria de SSyPC, Rosa Ícela Rodríguez. [Reporte Índigo](#)

Cuajimalpa, lista para la Semana Santa

Con motivo de Semana Santa, el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, detalló que se implementará un operativo para resguardar este evento, con la participación de 500 elementos de la **Policía Auxiliar, Secretaría de Seguridad Ciudadana** y sectoriales. [El Universal](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [Contra Réplica](#)



Síntesis de medios

05 de abril de 2023

Iztapalapa revive el milagro de Lázaro y las bienaventuranzas

El Martes Santo marcó el segundo día de actividades en la 180 representación de la Pasión de Cristo en Iztapalapa. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** hicieron los cortes a la circulación en calzada Ermita para que el paso de los feligreses no se viera en peligro. [24 Horas](#)

Durante la Semana Santa no hay Ferias del Bienestar

Las Ferias del Bienestar que se llevan a cabo en diversas colonias de la CDMX dejaron de operar desde el pasado lunes y hasta este sábado 8 de abril. Así lo informó la Sibiso al señalar que en las jornadas participan diariamente 610 personas servidoras públicas para acercar a la ciudadanía los servicios del Gobierno. Las Ferias del Bienestar ofrecen servicios como abasto de alimentos: Venta de productos a precio de la Ceda; **la SSC** da Talleres lúdicos a niños y promoción de **APP Mi Policía**. [Ovaciones](#)

Sicarios en moto disparan contra conductor de auto

En calles de la colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc, policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, tomaron conocimiento de una persona lesionada por disparo de arma de fuego que volcó su vehículo y, posteriormente, perdió la vida en un hospital. Los sicarios huyeron con rumbo desconocido, pero ya son buscados por la policía. [Basta](#)

Le agujeran la panza por un terreno

Por la disputa de un predio una mujer recibió un disparo en el abdomen cuando se encontraba dentro de su domicilio, ubicado en calle Lago Iseo, de la colonia Anáhuac, alcaldía Miguel Hidalgo. Dos sujetos fueron detenidos por **policías capitalinos** como presuntos responsables. [El Gráfico](#)

Pelea terminó en un asesinato

Una disputa entre un joven y su tío terminó cuando uno de ellos fue asesinado a balazos en andador Las Peras, colonia Las Cruces, alcaldía Magdalena Contreras. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes detuvieron al sujeto que disparo en contra de su sobrino. [La Prensa](#)

Ninguna unidad de Blindar BJ fue retenida

La alcaldía Benito Juárez informó a este diario que tras la revisión del parque vehicular de su agrupamiento de seguridad pública Blindar BJ, ninguna de sus unidades fue retenida por las autoridades de la Fiscalía capitalina. La FGJ dio a conocer a este diario que revisó 19 unidades, tres ambulancias y 24 motos, es decir, 46 vehículos de Blindar BJ. [Excélsior](#)

Se roban coches todas las grúas de Rubalcava

Vecinos de Cuajimalpa, demarcación a cargo de Adrián Rubalcava, compartieron en redes sociales actos indebidos y contra la ley por parte de grúas sin emplacar adscritas a la demarcación, mismas que han estado realizando levantamiento de coches, motos y vehículos de movilidad sin que tengan la facultad para hacerlo, debido a que sólo el **Centro de Orientación Vial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tiene la facultad para realizar este tipo de acciones. [Basta](#)

Alerta Consejo, ahora, por fraudes con viajes

Los reportes por los llamados montaviajes incrementaron 217% de 2021 a 2022, informó el Consejo Ciudadano. En tanto, el nivel de consumación es de 90%. En 2021 fueron registradas 77 atenciones por ese motivo, en 2022 fueron 244 y en lo que va de 2023 se tienen 53. El 20% de los fraudes fueron cometidos por un monto mayor a los 30 mil pesos; 25 por ciento, entre 10 mil y 30 mil pesos, y 28%, menor a 10 mil. [Reforma](#) / [Récord](#)



Síntesis de medios

05 de abril de 2023

Columna Altavoz: Vocación policial para servir / Salvador Guerrero Chiprés

Una de las mejores inversiones en seguridad está en la capacitación de agentes, y eso se refleja en la forma como un cadete recién graduado se expresa y da significado al ser policía. El modelo policial impulsado por la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, e instrumentado por el secretario de SSC, **Omar García Harfuch**, y la Subsecretaria de Desarrollo Institucional, Marcela Figueroa, encargada de la Unipol, termina con la imagen de una corporación violenta y represiva, por una de mayor cercanía. [Basta](#)

Columna Tiro al Blanco: Persecución política o impunidad / Edgar Cerda Martínez

En días recientes, se llevó a cabo una inspección por parte de FGJ, de los vehículos que brindan servicio en la alcaldía Benito Juárez, cómo lo son las patrullas, ambulancias y motos. El alcalde, Santiago Taboada argumentó que los vehículos no pudieron brindar el servicio a los habitantes debido a este hecho. No olvidemos que Taboada es uno de los prospectos de la oposición para contender por la jefatura de gobierno, y hay que tomar en cuenta que Clara Brugada y **Harfuch** son los prospectos de la izquierda para contender en el 2024. [Basta](#)

Artículo: Voluntades convergentes vs montadeudas

Una de las acciones contra la delincuencia organizada que mejor revela el potencial de la convergencia, decisión política, operación policial, despliegue de impartición de justicia y denuncia ciudadana es la desarrollada contra las apps montadeudas. Las denuncias ciudadanas detonaron la voluntad de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, y la operación del jefe de la Policía, **Omar García Harfuch**, y la Fiscal Ernestina Godoy, para tomar acciones contra este delito. [La Prensa](#)

Columna El Caballito: No paran las multas por invadir el carril del Metrobús

Pues nos dicen que, en este periodo vacacional de Semana Santa en el medio de transporte, que encabeza Rosario Castro, no quieren bajar la guardia y hasta en redes sociales les recuerdan a los conductores de vehículos particulares y motociclistas que los radares están activos, así como el **personal de Tránsito** para multarlos, si es que cometen la infracción. [El Universal](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Convenio de Coordinación que, en el marco del Sistema Nacional de Seguridad Pública, celebran por una parte el Poder Ejecutivo Federal y por la otra el Poder Ejecutivo de la Ciudad de México. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Sansón contra Goliath; choca mega grúa contra moto

Un motociclista chocó de frente contra una mega grúa en Ferrocarril Hidalgo y Oriente 91, colonia Emiliano Zapata, alcaldía Gustavo A. Madero. Paramédicos del **ERUM**, atendieron al lesionado. [Basta](#)

Ejecutan a joven en Iztapalapa

Un joven fue baleado al parecer en un ataque directo sobre el camellón en la colonia Héroes de Churubusco, alcaldía Iztapalapa. Al lugar arribaron **elementos policiacos** y paramédicos quienes certificaron el deceso, el responsable logró escapar. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Por el robo de su moto

Un supuesto agente de investigación de la FGJEM, fue asesinado sobre Ingenieros Militares, colonia Lomas de Sotelo, alcaldía Miguel Hidalgo. Según los reportes preliminares, sujetos amagaron a la víctima quien recibió un disparo en el pecho tras negarse a entregar su vehículo. No se reportaron personas detenidas. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

05 de abril de 2023

Sistema Penitenciario

Regresa al Reclusorio

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que el exprocurador general de la República, Jesús Murillo Karam, regresó al **Reclusorio Preventivo Varonil Norte**. Esto, luego de que fue trasladado del Instituto Nacional de Cardiología por una revisión médica debido a problemas con su presión arterial. [El Heraldo de México](#) / [La Jornada](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)

Preliberan a 237 personas más

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de SyPC, informó que el gobierno federal logró en el último mes la liberación de 237 personas, bajo el esquema de preliberaciones y amnistías. “Se trata de hacer justicia. En este caso, del 7 al 31 de marzo de este año se han liberado 237 personas, de las cuales 231 son libertades anticipadas de mujeres, personas de la tercera edad, extranjeros, indígenas, personas con enfermedades crónicas degenerativas y se consiguieron seis amnistías. En total de preliberaciones y amnistías han quedado en libertad cinco mil 546 personas que permanecían en **centros penitenciarios**”, detalló. [Excélsior](#)

Justicia

El cuarto detenido por 4 asesinatos

Elementos de la PDI detuvieron a un cuarto implicado en el multihomicidio de una familia a la que privaron de la vida para despojarla de un inmueble ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero. Se trata de Hugo Israel “N”, quien, al igual que los otros tres detenidos, era pariente de la dueña del inmueble. [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#)

Capturan a profe de la UAM por abuso sexual

Agentes de la PDI capturaron a un profesor de la UAM Azcapotzalco acusado de presunto abuso sexual, en la colonia Ampliación Nápoles, alcaldía Benito Juárez, luego de denuncias por abuso sexual agravado de tres niñas de 12, 13 y 14 años de edad. [Basta](#)

Imagen Destacada



SE GRADÚA LA GENERACIÓN 285 DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

Sheinbaum asegura que hay una policía más profesional y humana

